

[Buchbesprechungen]

Objekttyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss Entomological Society**

Band (Jahr): **57 (1984)**

Heft 2-3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

- PÉRICART, J. Hémiptères Tingidae euro-méditerranéens. Faune de France, n° 69, éd. Féd. Fr. Soc. Sci. Nat., Paris 1983, 620 pp.

- HEISS, E. & J. PÉRICART. Revision of Palearctic Piesmatidae (Heteroptera), Mitt. Münch. Ent. Ges. 73: 61-171, 1983.

Un peu plus de dix ans après sa remarquable «Faune des Hémiptères Anthocoridae, Cimicidae et Microphysidae de l'ouest-paléarctique», J. PÉRICART propose à nouveau aux entomologistes un magnifique ouvrage, reflet de la diversité et de la qualité de ses talents. Ce livre est bien sûr destiné en priorité aux Hémiptéristes qui y trouveront pratiquement tout ce que l'on sait sur les Tingidae d'Europe et du bassin méditerranéen: descriptions fouillées des adultes et de nombreuses larves, distribution géographique et biologie (cycles, plantes-hôtes, ...) ainsi qu'une abondante bibliographie. Mais en outre, les clefs de déterminations sont si claires, et les très nombreuses illustrations d'une telle qualité que les entomologistes non spécialisés dans ce groupe d'Insectes peuvent désormais identifier sans réelles difficultés la plupart des espèces européennes. Même des étudiants et des débutants peuvent se servir avec succès de cet ouvrage; ils auront de plus sous les yeux de meilleur exemple de «Faune» qui soit, dont la rigueur et la clarté doivent être prises pour modèle.

A la même époque, E. HEISS & J. PÉRICART publiaient une révision des Piesmatidae paléarctiques. Ces petits Hémiptères ressemblent à première vue aux Tingidae mais en sont phylogénétiquement éloignés en réalité. La faune paléarctique ne comprend à ce jour qu'un seul genre et quinze espèces dont une au moins a une importance économique (ainsi d'ailleurs que divers Tingidae) car elle peut transmettre aux betteraves sucrières, épinards et autres Chenopodiacées une grave maladie virale. Ce travail présente exactement les mêmes qualités que le précédent et est bâti sur le même plan: clarté, précision, illustration et documentation y sont tout-à-fait exceptionnelles.

J. PÉRICART & E. HEISS sont tous deux ingénieurs (dans des domaines différents) mais à côté de leurs intenses activités professionnelles, leur enthousiasme, leur compétence et leurs facultés de travail et d'organisation peu communes leur permettent de mener parallèlement de très brillantes et fructueuses carrières d'entomologistes. Ils ont, pour cela, droit à la reconnaissance de tous leurs collègues, professionnels et amateurs.

Leurs magnifiques monographies doivent figurer dans toutes les bibliothèques des Musées et des Instituts de Zoologie.

MICHEL DETHIER